



新年明けましておめでとうございます！

2014年が明けました。いいお正月を過ごされたでしょうか？私の方は特に変わり映えのしないお正月で、年を経る度に、“門松は 冥土の旅の 一里塚”なんて川柳に笑えなくなって来ているのが正直なところです。昨年もいろいろな自然災害を含めて悲惨な事件事故がありました。富士山の世界文化遺産登録や、2020年の東京オリンピック開催決定のニュースなど、明るい話題もありましたね。

本当に今年こそ！今年こそ！と呪文のように唱えながら、どうか子どもたちはもちろん、保護者の皆様にとりましても良い1年となりますよう心から願っています。

さて、こうして年は改まっても、学校は3月末が年度終了となっています。3学期という学年の締めくくりに向けて、また6年生にとっては小学校生活の最終最後の総決算として意義深い日々です。今年も職員一同一丸となって、子ども達のために労力を惜しまない覚悟で努めたいと思っています。今年も変わらぬご支援ご協力をよろしくお願い致します。



昨年12月の終業式に、子ども達には私の子どもの頃のエピソードを話しました。貧乏長屋のちっちゃな八百屋の子せがれとして生まれ、小学校の頃は冬休みと言えばひたすら店の手伝いに明け暮れた暮れたこと。勉強なんて二の次で、宿題するにも時間が無くて、親の目を盗むようにして勉強したこと。もちろん今の子供達には、そんな店の手伝いは無いでしょうが、家の大掃除などいくらでもお手

伝いできることがあるはず。がんばってやりましょう！ということ。それに加えて、時間はたくさんあればいいというものでも無い。時間が少なければ、逆に何とかやりくりしようとするに意味がある、という話をしました。始業式にはその顛末を聞いてみようと思っています（これは1/4に書いていますので）。そしてもう一つは、年の初めに目標を是非持ってほしい！ということです。3年生の書写を持たせてもらっていて、いつも年の初めに書き初めをします。その言葉を各自に考えてもらって、今年は漢字で1字か2字のお手本を書いたんですが、その中で多かったのが『命』『絆』『友』といった漢字でした。普段から上條で大切にしたいと思っている言葉です。そんな“想い”でもいいから是非心に留めて今年のスタートを切ってほしいと話すつもりです。上條の子ども達に、いえすべての子ども達に、幸多く、実り多き1年でありますように…！





- ☆ **入学式** 平成26年 4月 7日(月) 午前10時 開式
 - ☆ **運動会** 平成26年 9月 21日(日) 午前8時半 開始
- (※雨天 9月 23日(火) 秋分の日に延期)



昨年話題ですが、12月5日にいつも上條幼稚園から声をかけていただいて、支援学級の子も達が行かせてもらって餅つき体験をしました。その応援に小津中学校の先生方や和泉幼児院の先生方も来て下さって、まさに幼・小・中・地域の連携です。慣れないお餅つきで、ふらつきながらも懸命に杵を振り上げてついてくれました。終わってからは、つきたてのお餅をいただいて、厄除け厄払いにもなったかな? 幼稚園の先生方いつもありがとうございます。



今、子ども達を取り巻く環境は決していいとはいえないのが現状です。昨年後半には、ラインによるいじめ、果ては殺人事件にまで至った悲惨な出来事もありました。携帯からスマホへと連絡ツールの進歩は加速度的に速くなっていくようです。それと関連して、ネットを使った薬物の購入等もさほど難しくなくなり、その乱用も大きな社会問題になっています。その防止に向けて毎年6年生に防止教室を実施しています。種々の展示がある専用の展示車も一役かって(右写真)、そんな被害に巻き込まれないようにという思いを込めて昨年に実施しました。誘惑に打ち勝つ強い心の育成も急務と考えています。



7	火	始業式	
8	水	全校一斉下校、ALT(3年)、二測定(5・6年)、	
9	木	給食開始、二測定(3・4年)、	
10	金	諸費振替日、スキー学習説明会(6年)、茶道教室(3年)、二測定(1・2年)、	
13	月	成人の日、	
14	火	児童朝礼(体育委員会発表)、ALT(4年)、就学通知書受付開始(~20日)、	
15	水	なわとび朝礼開始(~20日)、 ★	
20	月	図書室通常運営開始、現金集金日、	
21	火	ALT(3年)、	
22	水	クラブ[バドミントン]試合(旭小)、バレエ試合(戒小)、読み聞かせ(2年)、	
24	金	新1年体験入学(2限)、スキー前検診(6年)、	
28	火	なかよし朝礼、理科出前授業(4年)、ALT(2年)、	
29	水	スキー学習(6年、~31日)、	



ねこものがたり⑧

PART2



ある日突然、ひとりぼっちになってしまったミミ…。今まではシッポナの後をついて来て、いっしょに仲良くエサを食べて、お腹いっぱいになったら室外機の上のマットの上で二匹寄り添って眠ったり…。その横に停めてある車の屋根に上って、その上のブドウの木にぶら下がって遊んでいた…。それに飽きると今度は短いシッポナのシッポにじゃれて遊んで、本当に仲のいい母子だったのに…。だから、キキやベベのように、我が家に入れようとはしなかったのに…。だったら今からでも！“いっしょに暮らそうな！”って思って…。しかしさてどうする？キキは、エサをやるたびに、私の手に甘えてはスリスリ～スリスリ～ってそのうちガラス戸を開けるとそのまま家の中に入って来て…。でした。ベベは、病院まで車にしがみついて決死の覚悟でやってきて、その場で捕まえて…。でした。そのどちらもたぶん生まれて2ヵ月までぐらいで、かなり小さかったのです。しかし、ミミはもう3ヶ月ぐらいにはなっているのでしょう。二匹と比べるとまだ子ネコには違いないのですが、ひとまわり大きいのです。それでも何とか！と決意して、まずは段ボール作戦！室外機の少し横に、段ボールの箱に入口用の穴を開けて置きます。そして様子を見てみると…。そうです、ネコは箱に限らず、もぐりこむのが好きという習性があります。ビニール袋でも何でもです。少し話がそれますが、以前、ビビ父さんがまだうんと若い頃、スーパーのレジ袋にもぐりこもうとして、頭から入ろうとしたけど体までは入らない！それでその頭を抜こうとしたら…。なんとレジ袋の手で持つ輪になったところに丁度首が挟まってしまって抜けなくなったのです。笑いながら外してやろうとしたら、焦ったのかな？走り出したのです。すると首に挟まったまま走るもんですから、袋に風が入って大きくふくれて、するとよけいに焦って必死に走り回る姿は、まさに“風神か？！”(効&トシのトシの突っ込み風に)。すみません、話がそれました。段ボール作戦、けっこう早くそお～とですが、うまくいった！ヨシ！今だ！って、私が焦ってしまって箱を持ち上げたら、アッという間に入口から逃げて行ってしまいました。アチャ～～(+-;) 1回目失敗。よし、今度こそ！と2回目の作戦を考えたんですが…。日に日に大きくなっていくミミです。もうこうなったら、仕方なく強行突破だ！ってことで、いつも室外機の上でエサを食べるので、その時に一気に決着をとということで、軍手を用意しました。そして食べている最中に、ガバッと捕まえた！そのままベベが使ってたケージの中に入れた！ヨッシャ～！しかし…。やはり大きくなりすぎたのかな？ケージの中で… **ウギャ～ドック～ンギャ～**…。だめだこりゃ(ドリフのいかりや長介風に)。ケージが壊れてもいいんですが、怪我をしそうな勢いでしたので、仕方なく外へ放してあげました。うん…。これもまた猫生(ニャンセイ)かな。“わかったよ、だったら外で飼ってあげるからね”それで1週間がかりで作ったのがミミハウス！(冒頭の写真)。百均で買い揃えた材料で、内側には断熱シートを貼り、外側には防水シー

トを貼り、天井は掃除が出来るように開閉式にして、床にはクッションとバスタオルを敷き、そこに使い捨てカイロが入るようにして、ガラス戸側には中が見えるように透明なアクリル板で窓を作っています。毎日、朝晩のエサの時間に、その使い捨てカイロを入れ替えてあげるのです。一応二匹入れるようにしていますので、時々デカイほっぺちゃんも一緒に入っていて、さすがにまるで満員電車状態に（^、^； こうして、今、無事に年を越して、ミミ、ほっぺちゃん、シロの3匹が我が家の外で飼っている？ニャンコ達で仲良く暮らしています。時々、外敵の侵入があるみたいで、特に夜に凄まじいケンカ声があります。そんな時はすぐに私が駆け付けて追っ払う！というシステムです。もちろんそんな時は我が家の5匹のニャンコ達も、本当に臨戦態勢！“行ったろか〜！”とは言わないけれど、みんなガラス戸やガラス窓に張り付いて外を見えています。仲間意識があるのでしょうか。（ツツク）